

Juventud Martiana

NÚMERO 3



MARZO DE 2025

BOLETÍN DIGITAL DEL MOVIMIENTO JUVENIL MARTIANO EN MATANZAS

 @MJMMatanzas @matanzas_ujc



"Un legado
para el futuro"

A nuestros lectores

Nació este boletín "Juventud Martiana" en ocasión del 172 aniversario del natalicio de nuestro Apóstol José Martí. En lo adelante y sin el menor desvío de la ruta martiana, pretendemos desandar la historia a partir de temas de interés para los lectores.

Consejo Editorial

Sandy Alejandro Gómez
Morales, redactor y
diseñador

Roxana Valdés Isasi,
redactora

Alejandra Viera Martínez,
redactora y revisora

Presidentes Municipales del
MJM, colaboradores

Juventud
Martiana



¿Cómo pueden contactarnos?

Todo aquel joven que dentro o fuera de las fronteras de Matanzas, se motive y nos regale sus colaboraciones en artículos, diseños, poesías u otros géneros puede contactarnos a través de los siguientes teléfonos móviles:

- 51480682
- 63424759



“Hombre cabal: Antonio Maceo”



– ¡No! –dijo Maceo– no nos entendemos.

Y el 23, ocho días después del histórico encuentro "Se rompió el corajo" pero los peninsulares no presentaron combate, lo que obligó a las fuerzas cubanas a terminar la guerra. He aquí una muestra más de la hombría del Titán de Bronce, incapaz de disparar contra quienes no atacan, como el guerrero que no durmió en toda la noche buscándole caminos de honor y gloria a la Patria, al decir del Apóstol.



Fue Antonio Maceo y Grajales un "hombre a todas", un hombre cabal del que dijera el Héroe Nacional José Martí "(..) Le son naturales el vigor y la grandeza (..)".

Exhibió en todos los escenarios una firmeza de principios y una honestidad transparente como las aguas de ríos majestuosos. Cuentan los historiadores que educó de tal modo, con el ejemplo personal, que sus subordinados de la manigua le amaron como a un padre. En el campamento militar bajo su mando fue intransigente con la conducta humana, tal es así que el 15 de marzo de 1878 recibió con honores militares a los oficiales españoles que acompañaron a Arsenio Martínez Campos a Mangos de Baraguá y censuró de forma radical el rumor que corrió días antes entre sus hermanos de ideal, de atentar contra la integridad física de los visitantes españoles.

Murió aquel nefasto 7 de diciembre en pleno combate y con la bandera de la dignidad izada, como el hombre cabal en el que debemos inspirarnos cubanos y cubanas de todas las generaciones para rescatar las esencias maceístas laceradas en la actualidad.





Sesionó Seminario Juvenil Martiano en el IPVCE "Carlos Marx Pressburg".



La cuadragésima novena (49) Edición del Seminario Juvenil de Estudios Martianos que sesionó en el Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas (IPVCE) "Carlos Marx Pressburg" de Matanzas, permitió profundizar en la vida y obra del Héroe Nacional Cubano.

Los participantes abordaron la impronta del maestro en la Cuba de hoy, en unas diez ponencias. Los autores presentaron además: dibujos, poesías, materiales audiovisuales y otros géneros que resultaron del agrado de los asistentes.



Asistieron al evento el Presidente del Movimiento Juvenil Martiano (MJM) en la provincia Yordahín Vera Almeida, demás ejecutivos de la organización y el Secretariado Provincial de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (FEEM), así como el Consejo de Dirección del centro docente, entre otros invitados.





Estrellas en Verso

Núm. 3 marzo 2025

"Con los pobres de la tierra
quiero yo mi suerte echar
el arroyo de la sierra
me complace más que el mar"

Autor: Gregor Bárbaro
Blanco

José Martí

Alto como una montaña
sencillez, humanidad,
vocero de libertad,
uno más en la campaña.
Aún su luz no se empaña
en el legado se aferra,
gran romántico que encierra
en cada verso una flor
y comparte su dolor
con los pobres de la tierra.

Su visión de largo alcance
agrada, y lo compromete
a firmar con el machete
aquel eterno romance.
Así evita que se afiance
el intruso en el palmar,
pone la patria a soñar
frases del sabio soldado.
Con el humilde, el honrado
quiero yo mi suerte echar.

De probada cubanía,
y de la pluma muy diestro
lo llamaban el maestro
por su gran sabiduría.
Dueño de gran poesía
en el amor, en la guerra,
no porque el oleaje aterra,
de la playa disfrutó.
De joven él prefirió
el arroyo de la sierra.

Orgullo de mi país
ejemplo de patriotismo
siempre pensó por sí mismo
sin olvidar su raíz.
Por una Cuba feliz
la manigua fue su hogar
supo allí, su vida dar
el gran hombre que decía:
un riachuelo de agua fría
me complace más que el mar.



Juan Gualberto Gómez

Juan Gualberto Gómez, el patriota insigne de la provincia de Matanzas, constituye una figura fundamental en la historia de Cuba y su lucha por la independencia. El prócer matancero nació el 12 de febrero de 1854 en el Ingenio Vellochino.

No solo destacó por su valentía, sino también por su firme compromiso con la libertad y la justicia social. Defensor incansable de los derechos de los cubanos y un líder que inspiró a muchos a unirse a la causa independentista.

Su legado es especialmente relevante en el contexto de la lucha por la independencia de Cuba. Su amistad y colaboración con José Martí, el Apóstol de la independencia, jugó un papel crucial. Martí y Gómez compartían una visión común de una Cuba libre, soberana y justa, y trabajaron juntos para movilizar a los cubanos en la lucha contra el colonialismo español.

Martí admiraba profundamente a Gómez por su integridad y su dedicación a la causa. En sus escritos, reconoció la importancia de contar con líderes como Juan Gualberto Gómez, quienes no solo eran guerreros en el campo de batalla, sino también defensores de los ideales de igualdad y justicia. Esta relación se cimentó en el respeto mutuo y la comprensión de que la lucha por la independencia debía ir acompañada de un compromiso con la justicia social.

A Juan Gualberto Gómez no solo debemos recordarlo por sus hazañas en la guerra, sino también por su papel como un símbolo de patriotismo y unidad, por su pluma y sus escritos, por el amor a Cuba. Al educar a las futuras generaciones sobre su vida y obra, les enseñan no solo sobre la historia de Cuba, sino también sobre los valores de sacrificio, solidaridad y lucha por un futuro mejor.



En este sentido, al recordar a Juan Gualberto Gómez, también estamos honrando la memoria de José Martí, quien soñó con una Cuba donde todos sus ciudadanos pudieran vivir en libertad y dignidad. La conexión entre ambos patriotas nos recuerda que la lucha por la independencia no fue solo un conflicto militar, sino un esfuerzo conjunto por construir una nación más justa e igualitaria.

Por lo tanto, es esencial que cada día recordemos a Juan Gualberto Gómez y su legado, así como su vínculo con José Martí, para que las futuras generaciones comprendan la importancia de estos héroes en la construcción de nuestra identidad nacional y en la defensa de nuestros valores.



"Leer es crecer"
José Martí



Marzo 2025
"Año 67 de la Revolución"